
ЗА ПОБЕДУ!Газета Красноярской 
краевой организации 
Коммунистической 
партии Российской 

Федерации

№40 (384)
19 ноября 2008 г.

Издается с 5 сентября 2000 года. Подписной индекс 31387. Цена свободная www.kprfkrsk.ru

Политики о партийных событиях

Программная статья лидера КПРФ Геннадия Зюганова

Энциклопедия провокаций

М ероприятия красно-
ярской оппозиции 
нет-нет да и пыта-

ются сорвать. Просто удив-
ляешься фантазии провока-
торов, имена которых каждый 
раз остаются неизвестными.

Однажды во время акции 
протеста на площади Рево-
люции – ни часом раньше, 
ни часом позже – завыла си-
рена. Оказалось, граждан-
ская оборона решила про-
вести учения. В Минусинске 
помнят случай, когда имен-
но в разгар митинга, кото-
рый проводил городской ко-
митет КПРФ, случилась ава-
рия с электросетью. Звуко-
вые установки замолчали… 

Во время одной из про-
тестных акций коммунистов 
краевого центра на площа-
ди появились активисты из-
вестной партии и бойко ста-
ли предлагать собравшимся 
чай с булочками. 

А вот еще один случай – 
на закуску. Красноярские 
экологи протестовали про-
тив строительства Богучанс-
кой ГЭС, которая, по их мне-
нию, погубит Ангару. При-
шел отряд быстрого реаги-
рования. У бойких молодцев 
аппаратура была помощнее, 
они заглушали бедных эко-
логов рассказами о том, ка-
кое это благо – Богучанская 
ГЭС.

Празднование годовщи-
ны Великого Октября в го-
роде Зеленогорске Красно-
ярского края было омрачено 
очередной провокацией. 

Как сообщил первый сек-
ретарь городского отделе-

ния КПРФ Алексей Слонов, 
во время проведения митин-
га на площадку, где традици-
онно собираются участники 
Октябрьской демонстрации, 
въехал трактор (государс-
твенный номер 7466 ХТ). 

Ответственный за охрану 
общественного порядка на 
митинге, член бюро горкома 
партии И. И. Белов потребо-
вал от тракториста покинуть 
место митинга.

В ответ услышал:
–  Ничего не знаю. Меня 

начальник направил убирать 
снег.

После повторной настой-
чивой просьбы тракторист, 
позвонив кому-то по сото-
вому телефону, неожиданно 
заявил, что трактор сломал-
ся, и он будет его ремонти-
ровать.

Почти полчаса борец за 
чистоту города непрерывно 
пытался завести железного 
коня. Каков цинизм!

Первый секретарь горко-
ма партии Алексей Слонов 
направил по этому возмути-
тельному эпизоду депутатс-
кие запросы главе админис-
трации города и городской 
прокуратуре.

Нечто похожее на провока-
цию в день празднования го-
довщины Великого Октября 
случилось в городе Назарове.

– Буквально за полчаса до 
начала митинга нам сооб-
щили, что у памятника В. И. 
Ленину обнаружен подозри-
тельный пакет, – рассказы-
вает первый секретарь го-
родского отделения КПРФ 
Надежда Семёнова. – Цен-
тральную площадь города, 

на которой мы проводим ме-
роприятия, тут же оцепили. 

Мы не растерялись. Боль-
шинство пришедших оста-
лись, митинг прошел вне 
зоны оцепления. Кстати, ког-
да мы уже собирались расхо-
диться, милиция сообщила, 
что в подозрительном пакете 
ничего не обнаружено, и мы 
можем пройти к памятнику. 

Правоохранительные ор-
ганы города сработали опе-
ративно. А «шутника» ищут и, 
похоже, найдут. Возбуждено 
уголовное дело.

… Как видим, на выдум-
ку мудра и хитра не только 
фольклорная голь.

Новые провокации неиз-
бежны. Но, как говорится, 
собака лает, а караван идёт!

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото Алексея СЛОНОВА

Трактором память 
не переедешь!

Собака лает, а караван идёт

Состоялась рабочая встреча ли-
деров парламентских фракций 
с президентом Дмитрием Мед-
ведевым. О ее итогах рассказал 
Председатель ЦК КПРФ, руково-
дитель фракции Компартии в 
Государственной думе 
Г.А. Зюганов: 

— Со стороны КПРФ были выделе-
ны вопросы, связанные с защитой ин-
тересов граждан и обеспечением бе-
зопасности страны. Была подчеркну-
та особая значимость проблем, каса-
ющихся развития реального сектора 
экономики. Особое внимание было 
привлечено к проблемам энергетичес-
кой и продовольственной безопаснос-
ти. Мы вновь четко определили свою 
позицию в вопросе о государственных 
закупках хлеба, объемы которых абсо-
лютно не соответствуют националь-
ным потребностям. Опять повторяет-
ся старая история: в целом по стра-
не удалось собрать неплохой урожай, 
однако закупочные цены убыточны 
для земледельцев и во многих случаях 
даже не покрывают понесенных крес-
тьянами затрат.  

Внимание президента было обра-
щено на то, что в США цена литра бен-
зина Аи-95 в переводе на рублевый эк-
вивалент составляет сегодня 17 руб-

лей. У нас же — 24—25 рублей. Стра-
не говорят, что цена упала на рубль, 
– и этого достаточно. Но ведь на ми-
ровых рынках нефтяные цены упали 
вдвое! Иначе говоря, определенные 
предпринимательские круги и нефтя-
ные олигархи продолжают наживаться 
на кризисной ситуации. 

Мы подчеркнули высокую степень 
озабоченности в связи с планами оче-
редной военной реформы, которая 
грозит вылиться в прямое добива-
ние Российской армии. Ведь по ито-
гам планируемых мероприятий из 65 
военных учебных заведений собира-
ются сохранить лишь полтора десят-
ка. Тем самым на ближайшую перс-
пективу планируется острейший кад-
ровый голод в Вооруженных силах. 
И это при том, что, согласно этим же 
реформаторским планам, уже сейчас 
на улицу будут выброшены десятки 
тысяч офицеров.  Был затронут и воп-
рос о борьбе с коррупцией. Я офици-
ально заявил: чтобы по-настоящему 
бороться с коррупцией, надо честно 
и всерьез реагировать на обращения 
и тревожные сигналы, поступающие 
от граждан и партий. Но как раз этого 
не происходит. Наоборот, по стране 
множатся зоны политического и ад-
министративного «паханата». 

Председатель ЦК КПРФ сообщил, 
что президенту был вручен солидный 
пакет материалов, касающихся вопи-
ющих нарушений закона в ходе выбор-
ной кампании в Кемеровской области. 
Кроме того, главе государства напом-
нили о выборном беззаконии в Мор-
довии, преследовании лидера комму-
нистов Марий Эл И.И. Казанкова, о си-
туации вокруг Пермского порохового 
завода, ставшего жертвой рейдерско-
го захвата. В очередной раз пришлось 
подчеркнуть, что эти и подобные им 
примеры беззакония требуют опе-
ративного реагирования со стороны 
власти, поскольку такого рода опас-
ные случаи имеют тенденцию усугуб-
ляться. В ходе беседы были затрону-
ты и вопросы, связанные с развити-
ем общественной инициативы «Анти-
НАТО», с укреплением Союза России и 
Белоруссии, с ситуацией на Украине, 
с развитием обстановки в ряде регио-
нов СНГ. Со стороны КПРФ было вновь 
заявлено, что продолжающиеся анти-
советизм и русофобия уводят власть 
и всю страну в тупик. России сегодня 
жизненно необходимы срочные и эф-
фективные решения широкого круга 
проблем, стоящих перед гражданами 
и обществом, а также межнациональ-
ное согласие. 

Диалог с президентом

Секретари ЦК КПРФ О. А. Кули-
ков, Д. Г. Новиков и В. Г. Соловьев в 
«Независимой газете» рассказали о 
подготовке к XIII съезду КПРФ 

Ноябрь запомнится российским 
партиям как месяц чрезвычайно за-
тратный. Именно в это время прак-
тически все отечественные политс-
труктуры проводят партийные съез-
ды, пишет «Независимая газета». 
Съезд КПРФ займет два дня: 29 и 30 
ноября. Местом дислокации сторон-
ники Зюганова выбрали гостиничный 
комплекс «Измайлово», точнее, его 
киноконцертный зал. По словам чле-

на ЦК КПРФ Олега Куликова, на ме-
роприятии соберутся не менее тыся-
чи гостей.  Вечером 29 ноября после 
решения партийных вопросов состо-
ится полуторачасовой праздничный 
концерт. Депутат Госдумы Дмитрий 
Новиков, курирующий подготовку к 
съезду, сообщил в беседе с коррес-
пондентом «НГ»: «Какие артисты бу-
дут выступать, пока держится в стро-
жайшем секрете. Но могу сказать, 
что будут и народные, и революци-
онные, и советские песни». Кроме 
того, Дмитрий Новиков рассказал, 
что партия подготовила сувениры 

для гостей. «Иностранцам подарим 
специальный набор с кепками и фут-
болками с нашей символикой, име-
нинников поздравим цветами, а для 
всех остальных у нас заготовлены 
коммунистические материалы, книги 
и брошюры», – подчеркнул Новиков.  
Что касается меню, то, по уверениям 
Вадима Соловьева, еды будет вдо-
воль. Он рассказал: «Шиковать мы, 
конечно, не будем, но горячей вкус-
ной едой накормим всех». Однако, 
подчеркнул Соловьев, алкоголя на 
съезде не будет. 

www.kprf.ru

«Шиковать не будем!»

«…Как государство богатеет, 
не нужно золота ему,
когда простой продукт имеет»

(А.С.Пушкин, 
«Евгений Онегин»)

П резидент России 
Дмитрий Медведев 
5 ноября обратил-

ся с первым в своей жизни 
Посланием к Федеральному 
Собранию, а точнее, к стра-
не. Делать это пришлось на 
фоне набирающего силу ми-
рового финансового кризи-
са. В этой ситуации прези-
денту необходимо было про-
демонстрировать, что он кон-
тролирует ситуацию и знает 
рецепты выведения страны 
из опасного состояния.

Многие рецепты прези-
дента наша партия неод-
нократно предлагала пра-
вительству все последние 
15 лет. Но сама мысль о том, 
чтобы наши предложения 
о развитии промышленно-
го производства, сельско-
го хозяйства, образования 
и науки обрели силу зако-
нов, вызывала абсолютное 
неприятие со стороны пре-
зидентской Администра-
ции и прокремлевских пар-
тий. Разумеется,  теперь, 
когда эти же предложения 
озвучивает президент, те 
же самые чиновники и по-
литические силы не реша-
ются открыто демонстри-
ровать неприятие. Но это 
вовсе не означает, что сво-
ей работой они будут усерд-
но воплощать в жизнь пред-
ложения президента.

Финансового кризиса 
Медведев коснулся почти в 
самом начале своей речи, 

заявив, что процесс только 
набирает обороты, следо-
вательно, порождаемые им 
проблемы еще впереди.

К сожалению, касаясь фи-
нансового землетрясения, 
президент говорил о нем 
только в общемировом, гло-
бальном контексте. 

Он вывел из-под уда-
ра тех, кто виновен в кризи-
се внутри нашей страны. Не 
прозвучало ни нотки осуж-
дения и призыва к ответс-
твенности российских оли-
гархических структур, в ру-
ках которых сосредоточены 
богатства России. Никаких 
претензий к банкам, к сырь-
евым корпорациям, создав-
шим уродливый перекос в 
российской экономике. 

Это благодаря им в на-
шей стране угроблены 
промышленность и сель-
ское хозяйство, задавле-
ны сфера научно-техни-
ческих разработок и их 
внедрение в производс-
тво. Экономика полно-
стью сведена к сырьевой 
функции, что и позволило 
мировому катаклизму втя-
нуть Россию в свою ворон-
ку.

Единственный упрек Мед-
ведева в связи с внутрирос-
сийскими проблемами ад-
ресовался не власти, не оли-
гархам и не банкирам. Он ад-
ресовался тем, кто в первую 
очередь и наиболее ощути-
мо страдает в кризисных ус-
ловиях, неизбежно окажет-
ся в числе недовольных по-
ложением в стране. Как раз 
здесь  в словах Медведева 
прозвучали явные нотки 
угрозы и даже запугива-
ния. Жестким тоном прези-
дент предостерег недоволь-
ных от попыток «нажить на 
кризисе политический капи-
тал» и «дестабилизировать 
ситуацию в стране».

Если здесь имеется в виду 
организация провокаций, 
хулиганских беспорядков, 
насильственных действий – 
это одно. Но если речь идет о 
неизбежном в кризисных ус-
ловиях росте напряженнос-
ти в дискуссии между влас-
тью и оппозицией, о закон-
ном социальном недовольс-

тве граждан, которое  может 
вылиться в забастовки и ак-
ции протеста и гражданско-
го неповиновения, – это уже 
совсем другое.

Если президент хотел 
дать оппозиции и граж-
данам команду молчать 
и смириться даже в са-
мых невыносимых, край-
них обстоятельствах, то 
это нельзя рассматривать 
иначе как акцию прямого 
устрашения.

Социальную напряжен-
ность и дестабилизацию 
в стране провоцирует сам 
кризис и способствующие 
ему действия политической 
и экономической элит. А не-
довольство граждан и оппо-
зиции являются лишь зако-
номерным результатом, вы-
текающим из кризиса, от-
ветственность за который 
несет сама  власть.

Убежден, что именно с 
этого, а не с угроз недоволь-
ным, президенту, претенду-
ющему на поддержку и дове-

рие граждан, следовало на-
чинать свое обращение. Как 
убежден и в том, что оценка 
самих кризисных процессов 
и их первопричин требует и 
большего мужества, и боль-
шей глубины. 

Невольно вспоминает-
ся конец прошлого и начало 
этого года, предвыборная 
президентская кампания, 
сопровождавшаяся таинс-
твенным «Планом Путина». 
Спрашивается, где же те-
перь этот план и почему он 
не работает, когда надо спа-
сать страну?

Нельзя же допустить 
мысль, что он именно в том 
и заключался, чтобы привес-
ти Россию в самый эпицентр 
мирового финансового ка-
таклизма, где она сегодня 
оказалась. Доказательств 
тому более чем достаточно. 

Так, золотовалютные 
резервы России, состав-
лявшие на начало авгус-
та этого года 598 млрд. 
долл., к началу октяб-
ря сократились до 556 
млрд. долл. А к концу ок-
тября составили всего 485 
млрд. долл., то есть умень-
шились за 3 месяца на 113 
млрд. долл. Оставшаяся 
сумма золотовалютных за-
пасов России уже ниже сум-
мы внешнего корпоративно-
го долга, что не позволяет 
говорить о финансовой бе-
зопасности страны.

По оценкам экспертов, 
российский фондовый ры-
нок потерял от 75 до 80% 
своей стоимости. В разных 
источниках, как российских, 

так и зарубежных, приводят-
ся данные экономистов-ана-
литиков о баснословных по-
терях российских олигархов, 
совокупное состояние кото-
рых с 300 млрд. долл. сокра-
тилось до 70 млрд.

Не подумайте, что я так 
сострадаю Абрамовичу или 
Дерипаске в связи с их воз-
можным выпадением из 
списка «Forbes» самых бо-
гатых людей мира. Просто 
я понимаю, что при ответс-
твенном отношении к своей 
стране мультимиллиардеры 
могли бы  вложить эти бас-

нословные деньги в разви-
тие экономики. А это – и но-
вые технологии, и заработ-
ная плата, и отчисление в со-
циальные фонды, попросту 
– развитие и укрепление на-
шего государства. Вдумай-
тесь: за годы « реформ» в 
России не построено ни 
одного совершенного, на-
укоемкого производства. 
Все Сталина ругают, под 
его руководством стра-
на каждый год вводила в 
строй более 300 предпри-
ятий.

Приведенные выше поте-
ри в любом случае являются 
очередным колоссальным 
ограблением страны. Уве-
рен, что издержки, которые 
понесет Россия в условиях 
кризиса, при этой власти ни-
когда не будут досконально 
сосчитаны и обнародованы. 
Так же как итоги грабитель-
ской приватизации.

А  премьер-министр Вла-
димир Путин даже не считает 
нужным признавать сложив-
шуюся в стране ситуацию 
кризисной и утверждает, что 
многие слишком фриволь-
но употребляют само поня-
тие «кризис». По его мне-
нию, кризис свирепствует  в 
США, а Россия переживает 
лишь побочные последствия 
заокеанских финансовых 
потрясений. («Аргументы и 
факты», 29.10.2008 г.). И это 
заявление делается после 
того, как правительство Пу-
тина в связи с кризисом уже 
произвело финансовые вли-
вания в банковский сектор  
около 6 триллионов рублей, 
т.е. 230–240 млрд. долл. 
Эти баснословные средс-
тва выделены из Резер-
вного фонда и Фонда на-
ционального благососто-
яния. Должен заметить, что 
такое использование ресур-
сов заставляет думать, что 
российское правительство 
как-то очень избиратель-
но понимает «национальное 
благосостояние»,  приводя 
его в полное противоречие с 
понятиями  «народ» и «граж-
дане России».

Настоятельно культиви-
руется мысль, что простой 
народ не попадает под вли-

яние кризиса, что его не ка-
саются потери банковской 
системы, фондового рынка 
и т.д. Такая установка весь-
ма выгодна нашей влас-
ти. Она помогает ей избе-
жать массового протеста 
и продолжать грабитель-
скую  политику.

Именно этим объясняет-
ся отказ признать кризис в 
России и замалчивание тех 
реальных расходов из феде-
рального бюджета, резерв-
ных фондов и золотовалют-
ных запасов, которые осу-
ществляет правительство, 
стремясь противостоять ми-
ровому финансовому кризи-
су.

При этом власть не от-
читывается ни перед на-
родом, ни перед законо-
дательными и контроль-
ными органами страны. 
Доказательством тому яв-
ляется принятое 31 октября 
с.г. постановление Государс-
твенной думы «Об основных 
направлениях единой госу-
дарственной денежно-кре-
дитной политики на 2009 год 
и период 2010–2011 гг.». В 
этом документе, так же как 
и в проекте бюджета, приве-
дены заниженные прогноз-
ные показатели инфляции, 
довольно радужные соот-
ношения рубля и других ва-
лют (доллара, евро), ведет-
ся убаюкивающий разговор 
о т.н. «бивалютной корзи-
не», о которой народ ничего 
не знает. 

Этот документ направлен 
исключительно на защиту 
интересов банковской сис-
темы в ущерб нуждам про-
мышленных предприятий, 
строительных фирм, аграр-
ного сектора, населения, т.е. 
вкладчиков банков.

Об этом красноречиво 
свидетельствует тот факт, 
что при снижении совокуп-
ных резервов кредитных 
организаций за январь–
сентябрь 2008 г. на 22%, 
что существенно ослабило 
гарантии для клиентов бан-
ков, документ регламенти-
рует дальнейшее сниже-
ние обязательных резервов 
банков.

(Окончание на стр. 2)

Острый приступ капитализма
Многие рецепты, озвученные президентом, наша партия предлагала все 15 последних лет

Если президент хотел дать 
оппозиции и гражданам 
команду молчать и смирить-
ся даже в самых невыноси-
мых, крайних обстоятельс-
твах, то это нельзя рассмат-
ривать иначе как акцию 
прямого устрашения.

Актуальное мнение

В стране сложилось 
жесткое авторитарное 

правление
Фракция КПРФ выступа-
ет против продления пол-
номочий президента стра-
ны, заявил депутат-комму-
нист Виктор ИЛЮХИН в ходе 
дискуссии  в Государствен-
ной думе при рассмотрении 
в конце прошлой недели па-
кета президентских законо-
проектов о поправках к Конс-
титуции РФ:

– Для нас были совершенно не-
ожиданными предложения прези-
дента именно сегодня рассмот-
реть вопрос об изменениях Конституции, предусматрива-
ющие продление срока полномочий главы государства с 
четырех до шести лет. Почему именно сегодня это надо де-
лать? Почему в такой спешке? Ведь до истечения полно-
мочий действующего президента и Государственной думы 
еще остается 3,5 года. Мы считаем, что после первых четы-
рех лет работы президента должна быть дана оценка его де-
ятельности. Если положение граждан страны ухудшилось за 
этот период, то он не имеет права баллотироваться на вто-
рой срок. Поскольку в стране сложилось жесткое авторитар-
ное правление и нет противовесов против того абсолютиз-
ма власти, который сейчас установлен, опасно и недопусти-
мо продлевать полномочия главы государства. Полномочия 
президента Бориса Ельцина закончились дефолтом. Полно-
мочия президента Владимира Путина – финансовым кризи-
сом. Мы не считаем целесообразным продлевать эти полно-
мочия главы государства. Мы – за перераспределение влас-
тных полномочий в сторону большего контроля парламента 
за действием исполнительной власти. Конституционная ре-
форма необходима, и она назрела, однако нельзя менять 
Конституцию под одного человека, отметил В. Илюхин.

***
Депутаты-коммунисты голосовали за принятие в первом 

чтении двух других законопроектов из обсуждаемого па-
кета, которыми устанавливается контроль парламента за 
действиями федерального правительства.

Партия 
без перспектив

Председатель ЦК КПРФ Геннадий ЗЮГАНОВ, ком-
ментируя создание новой партии правых путем сли-
яния трех расформированных партий – СПС, «Граж-
данской силы» и Демократической партии – заявил, 
что у этого новообразования нет сколько-нибудь се-
рьезных политических перспектив:

– Партия под названием «Правое дело» – это, я бы ска-
зал, правый капустник, слепленный из огрызков трех пар-
тий. То, что создается по указке Кремля на правом фланге, 
– это стыдобушка. Получается, что прошедшие годы ничему 
этих политиков не научили.  Создание новой правой партии 
по велению власти – это продолжение постыдной практики 
«выпечки политических пирожков». Нельзя создать сколько-
нибудь серьезную политическую партию без четкой идеоло-
гии, без самостоятельных идей. А тут идеи и идеология но-
вым правым будут спускаться из кремлевских кабинетов. 
Так и хочется сказать им: правые, вы занялись явно не пра-
вым и явно неправедным делом.

www.kprf.ru
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Трибуна депутата

Коммунисты выиграли
НОВОСИБИРСК. Судами двух инстанций подтвержде-

на правота областного отделения КПРФ в споре с реклам-
ным агентством «Спаркс».

Во время думской избирательной кампании оно позволи-
ло себе, вопреки условиям существующего договора (оче-
видно, «по указке сверху»), попросту снять уже оплачен-
ные КПРФ баннеры и наклейки в метрополитене.  Поэто-
му для коммунистов вопрос о том, чтобы нечистоплотные 
методы ведения бизнеса были наказаны, был принципиаль-
ным.  Был подан иск в арбитражный суд Новосибирской об-
ласти с требованием о взыскании 150 тыс. рублей с реклам-
ного агентства. Это сумма, на которую была проведена оп-
лата и которую агентство не вернуло. Решение суда пред-
ставляется вполне предсказуемым и ожидаемым, поскольку 
со стороны рекламного агентства «Спаркс» имели место су-
щественные нарушения принятых на себя обязательств по 
договору. 

Всё для творчества
МАГАДАН. Коммунисты города отметили очередной 

день рождения Дома пионеров, который был открыт 7 но-
ября 1940 года. Старое здание Дома пионеров, построенное 
из северной лиственницы, было уникальным. 

Оно простояло 50 лет и было снесено в 1990 г. Здесь на-
ходились живой уголок и аквариум, действовали различ-
ные кружки, проводились массовые мероприятия, смот-
ры, фестивали, конкурсы, велась инструктивно-методичес-
кая работа по воспитанию юных магаданцев. Сегодня во 
Дворце детского и юношеского творчества в 140 разновоз-
растных творческих объединениях занимаются более 1500 
воспитанников. Дворец детского и юношеского творчест-
ва награжден Почетной грамотой Магаданской областной 
думы.

Под наши знамёна
УЛАН-УДЭ. Несколько членов регионального отделе-

ния закрытой Минюстом РФ партии «Возрождение Рос-
сии» написали заявления о вступлении в КПРФ.  Среди них 
–  Елена Бурдуковская, возглавлявшая местную организа-
цию «Возрождения» более пяти лет. 

Многие члены организации, в рядах которой до недавне-
го времени состояло порядка 500 человек, приняли реше-
ние  войти в состав  БРО КПРФ, т. к компартия является 
единственной политической силой, которая может проти-
востоять тому административно-бюрократическому давле-
нию, которое сложилось в республике, да и во всей стра-
не. Коммунисты не возражали, как не возражал и ЦК пар-
тии, который был поставлен в известность. «Возрождение» 
– это преимущественно представители интеллигенции и 
молодежь.  Сегодня в рядах БРО КПРФ состоит 1900 че-
ловек. В результате слияния количество членов Бурятско-
го отделения компартии России перешагнет психологичес-
кую отметку в 2 тысячи. 

В защиту рабочих
МОСКВА. Коммунисты столицы поддержали пикет в за-

щиту рабочих Магнитогорского металлургического комби-
ната и «Норильского никеля».

Магнитогорский металлургический комбинат просла-
вился на всю Россию как предприятие, наиболее активно 
пытающееся свалить вызванные кризисом проблемы на 
плечи рабочих. Мало того, что происходит массовое сокра-
щение, – сплошь да рядом практикуются так называемые 
«холодные» смены, во время которых прокатный стан ос-
танавливается, а прокатчиков посылают, например, ули-
цы подметать, выплачивая за это гроши. При этом кон-
церн строит другой завод – в Турции. Туда сплавляют де-
ньги, туда собираются направлять и заказы – турки со-
гласны работать дешевле, чем россияне. Вот и весь кризис. 
В Норильске не так давно погиб ремонтник, которого за-
ставили работать в штреке глубиной более километра без 
страховочного пояса. За отказ выполнять такую работу с 
рудника был уволен профсоюзный активист – зато остал-
ся жив. Действующий в городе профсоюз «Защита» уме-
ет добиваться своего. Благодаря ему прекратились несчас-
тные случаи со смертельным исходом на руднике «Ок-
тябрьский». Администрация этого рудника, да и вся мест-
ная власть, развернула гонения на независимый профсоюз, 
но товарищи не сдаются. 

                  

Они были первыми
ПСКОВ. В музее-квартире В. И. Ленина Псковского му-

зея–заповедника открылась выставка «Рожденный рево-
люцией», посвященная становлению псковского комсомо-
ла в 1918–1920 годах. 

На ней представлены экспонаты, рассказывающие о рож-
дении Псковской областной организации РКСМ, о роли ком-
сомольцев Псковщины в защите молодой Советской респуб-
лики от войск Юденича, Булак-Балаховича, белоэстонских 
частей, в послевоенном восстановлении Псковской земли. 
Представляют интерес подлинные документы, принадлежа-
щие первым псковским комсомольцам. Выставка наиболее 
полно отражает первые шаги на Псковской земле молодого 
авангарда Страны Советов – Российского Коммунистическо-
го Союза Молодежи.

Потребовали 
отставки

ПЕТРОЗАВОДСК. На митинге в честь годовщины Ве-
ликого Октября в Петрозаводске коммунисты потребовали 
отставки главы Карелии.

Депутат карельского парламента Александр Степанов вы-
разил возмущение социально-экономической политикой пра-
вительства С. Катанандова. Он напомнил, что только на днях 
в Законодательном собрании Карелии прошло решение вы-
делить из республиканского бюджета 50 миллионов рублей 
на поддержку коммерческого банка. «Карелия устала от сла-
бой власти, не решающей проблем простых людей. Карелия 
устала от коррупционных скандалов. Карелия устала от Ка-
танандова!» – завершил свое выступление депутат под апло-
дисменты присутствующих.

Комсомольский 
автопробег

ВОЛГОГРАД. В городе Волжском состоялся автопробег 
под названием «Вступай в комсомол!». Двадцать машин ак-
тивистов Волжского отделения Союза коммунистической 
молодежи заняли правый ряд городских магистралей, что-
бы напомнить волжанам о комсомоле.

Следование украшенных символикой СКМ машин сопро-
вождалось песнями о комсомоле, поэтому акция привлекла 
всеобщее внимание горожан. Их реакция на красочные авто 
была самой положительной. Многие останавливались, что-
бы поприветствовать необычную колонну. По ходу движения 
организаторы спланировали несколько остановок в людных 
местах, где участники акции раздавали флайеры. 

По материалам сайтов региональных 
отделений КПРФ

КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

Надо ли бояться перемен
Взгляд на транспортную  реформу

Эхо кризиса

Страшная сила
В нее могут превратиться 
трудовые мигранты

Федеральная миграционная служба (ФМС) пред-
лагает утвердить на 2009 год квоту на привлече-
ние 3,97 млн. трудовых мигрантов, что почти вдвое 
выше аналогичной квоты на 2008 год. Об этом за-
явил замдиректора службы Анатолий Кузнецов. 

По его мнению, такой приток гастарбайтеров, несмот-
ря на кризис и возможные сокращения в стройкомплек-
се и на предприятиях, не окажет серьезного влияния на 
безработицу и не приведет к усилению социальной напря-
женности. Минэкономразвития и независимые эксперты 
фиксируют сокращение инвестиций в строительство, рез-
кий спад производства базовых стройматериалов и со-
кращение жилищного строительства, что грозит массо-
выми увольнениями персонала в отраслях, где наиболее 
распространен труд гастарбайтеров. Учитывая эти тен-
денции, аналитики предрекают рост уличной преступнос-
ти среди безработных мигрантов, которым будет некуда 
возвращаться. 

Россиян успокаивают: не все уволенные трудовые миг-
ранты обязательно превратятся в преступников, многие из 
них переедут в поисках заработков в другие регионы, где 
сейчас сохраняется дефицит рабочих рук.  По данным ФМС, 
за последние четыре года число желающих работать на тер-
ритории России увеличилось в восемь раз. 

Многие гастарбайтеры заняты в строительстве. Безрабо-
тица здесь неизбежна, так как крупнейшие банки приоста-
навливают финансирование строительства из-за возраста-
ния рисков значительного изменения цен на рынке недви-
жимости. 

Большинство уволенных мигрантов останется в России, 
поскольку экономическая ситуация на их родине, как прави-
ло, тяжелая и положение безработного в России выглядит 
более привлекательным. В связи с этим весьма вероятно 
появление криминальных объединений и рост уличной пре-
ступности. А в крупных городах могут появиться районы, в 
которых даже днем будет опасно находиться.

Отметим, что в 2008 году из России было выдворено бо-
лее 14 тыс. иностранцев. Для оплаты депортации в бюдже-
те предусмотрено около 118 млн.  руб., из которых на се-
годня потрачено всего 8%. Большинство мигрантов оправ-
ляются на родину за свой счет либо за счет бывшего рабо-
тодателя.

www.ng.ru

Слово «реформа» в 
наше время вызывает 
настороженность и па-
нику у большинства лю-
дей. Причина – несвое-
временность или не-
подготовленность насе-
ления к прогрессивным 
нововведениям, а иног-
да и вовсе нецелесо-
образность новшеств 
с точки зрения тех, на 
кого, в первую очередь, 
они направлены, то есть 
на нас с вами.

Не стала исключением 
и транспортная реформа, 
хотя реформировать есть 
что: проблема с обществен-
ным транспортом в Крас-
ноярске стоит особо остро. 
Пропускная способность 
дорог – на пределе, людей 
изматывают вечные пробки, 
большое число автобусов 
подлежит списанию. Такое 
положение не могло больше 
продолжаться. Надо что-то 
делать. Только начинать ре-
форму надо плавно, а не од-
ним махом. 

Я считаю, что первые 
шаги нужно начинать с со-
здания базы, в которую вхо-
дят подготовка дорог и раз-
вязок, расчет и покупка нуж-
ного количества автобусов, и 
не самых дешевых и старых, 
а современных, удобных и 
теплых. Ведь мы живем в Си-
бири, и это – немаловажный 
факт. Если это трамваи, то 
они должны быть современ-

ные, максимально бесшум-
ные и высокоскоростные, 
чтоб не разрушали дорож-
ное полотно вибрацией. 

Старая техника подверга-
ет жизнь пассажиров опас-
ности, не считая постоян-
ный ремонт и бесконечные 
траты на запасные части, и 
увеличение штата рабочих 
для обслуживания. Покупая 
ее, мы заведомо обрекаем 
город на дополнительную 
затрату бюджетных денег 
и нехватку общественного 
транспорта непосредствен-
но на маршрутах. Покуп-
ка новой техники на гаран-
тии, – конечно, дорогое удо-
вольствие для нашего бюд-
жета, но в хороших руках  в 
процессе использования 
затраты оправдаются, и уй-
дет часть проблем, которых 
и без того достаточно.

Не надо торопиться, что-
то изменить, пока не бу-
дем уверены, что к переме-
нам все и все готово. Тогда 
и позитив от перемен будет, 
и слово «реформа» не бу-
дет уже так пугать. Взять, к 
примеру, переход на проезд 
льготной категории граж-
дан по социальным картам. 
Карты выдали быстро, а вот 
считывающих устройств, 
которые снимают деньги с 

карт льготников, не заку-
пили в нужном количестве. 
Это привело к ограничению 
бесплатного проезда пен-
сионеров по городу.

Изменение маршрута ав-
тобусов все еще остает-
ся больной темой для тех, 
кто пользуется обществен-
ным транспортом. У боль-
шинства горожан еще све-
жи воспоминания о панике 
на остановках.  Как можно 
одним махом, без должно-
го количества общедоступ-
ной информации взять и 
изменить, а то и вовсе уб-
рать привычный для горо-
жан маршрут? 

Люди метались от авто-
буса к автобусу, не зная, на 
чем уехать. Даже кондукто-
ры толком не знали новый 
маршрут, на который их пе-
ребросили, и не могли ниче-
го толком объяснить пасса-
жирам. А кто знал, на оста-
новке вынужден был выска-
кивать из автобуса и громко 
объявлять маршрут движе-
ния. Только так можно было 
помочь людям сориентиро-
ваться в родном городе. И 
это происходило не в про-
шлом веке, а в наше столь 
современное и прогрессив-
ное время. Неужели нельзя 
было изменять частями, по 

несколько маршрутов в не-
делю? При этом давать ин-
формацию по радио и те-
левидению,  расклеить лис-
товки с новыми номерами 
и схемами движения на ос-
тановках. Это исключило бы 
негодование пассажиров, 
которые и без того опаз-
дывают из-за пробок. Ведь 
сама реформа не плохая, по 
сути,  она должна была улуч-
шить проезд пассажиров. А 
у нас как по легендарному 
афоризму: «Хотели как луч-
ше, а получилось как всег-
да».

Начинания заходят в ту-
пик из-за нехватки средств 
на перемены, и здесь, мне 
кажется, надо хорошо об-
думать, на чем можно эко-
номить, а на чем – нельзя. 
Можно сэкономить часть 
бюджетных средств на ус-
тановке и обслуживании ос-
тановочных пунктов за счет 
коммерческих структур, ма-
газины и киоски которых 
расположены непосредс-
твенно на остановке. 

Надо предложить ком-
мерческим структурам: ос-
тановка должна иметь ухо-
женный и типовой вид для 
Красноярска, а место за-
каза оставить на их выбор, 
чтобы избежать искусствен-
ного завышения цены за ра-
боту и установку. Подумаем 
о водителях и кондукторах 
маршруток. Конечные пун-
кты должны быть оснащены 
столовыми и туалетами для 
них. Только общими усили-
ями можно добиться жела-
емого результата. Это наш 
город, и мы сами должны 
заботиться о его благополу-
чии и процветании. И если 
горожане не будут боять-
ся перемен, а  наоборот, на-
чнут поддерживать и помо-
гать нам в начинаниях, тогда 
обязательно все у нас полу-
чится!

Игорь СОРОКИН, 
депутат Красноярского 

городского Совета
Транспортная реформа «поплыла».
Фото Александра КОЗЫРЕВА

(Окончание. 
Начало на стр. 1)

При этом и министр фи-
нансов, и председатель 
Центрального банка, и ру-
ководители коммерческих 
банков постоянно выража-
ют тревогу по поводу ажи-
отажного падения доверия 
со стороны граждан и ор-
ганизаций к российскому 
банковскому сектору.

Все они стремятся к тому, 
чтобы доверие к доморо-
щенным «Гопсам» и «гопси-
кам» защищалось и подде-
рживалось за счет феде-
рального бюджета. По боль-
шому счету, средствами тех 
же вкладчиков. А банки при 
этом будут спокойно про-
должать свою спекулятив-
ную деятельность. Чем как 
не спекуляцией назвать то, 
что государство выделяет 
Россельхозбанку или Сбер-
банку масштабные кредиты 
под 8% на 11 лет, а они вы-
дают т.н. рыночные кредиты 
уже под 18%?

То есть «наваривают» 
10% только на процедуре 
перепродажи полученных 
от государства денег, ска-
жем, тем же крестьянам. А 
разве крестьяне так легко 
зарабатывают 10% прибы-
ли, производя колоссаль-
ным  трудом свою продук-
цию в условиях постоян-
ного роста цен на горюче-
смазочные  материалы, 
электроэнергию, удобре-
ния, сельхозтехнику? При 
этом погашая кредиты бан-
ков и грабительские про-
центы по ним.

В Постановлении, при-
нятом Думой 31  октября, 
а точнее, фракцией «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ», нет ничего,  
что развернуло бы россий-
скую кредитную систему в 
сторону производственной 
сферы, в сторону интере-
сов граждан. Напротив, в 
нем заложены дорогостоя-
щие для государства обя-
зательства, позволяющие 
сохранить возможности 
коммерческих банков «за-
дирать» фантастические 
проценты за кредит, дово-
дя их до 30% годовых.

Ни в США, ни в Японии, 
ни в странах ЕС таких про-
центов в банковской сфере 
попросту нет. Постановле-

ние, какое приняла Дума 31 
октября, не прошло бы ни в 
одном парламенте мира.

Невольно вспоминает-
ся недавний провал плана 
«Полсона» в американском 
Конгрессе при первом го-
лосовании. И только когда 
в 700-миллиардном анти-
кризисном плане были за-
ложены гарантии для за-
щиты интересов простых 
американцев в виде акций 
и долей кредитных инсти-
тутов, получающих госу-
дарственную поддержку, он 
был одобрен и принят Кон-
грессом США. Подобные 
требования предъявлены 
к антикризисным планам 
в Великобритании, Герма-
нии и других странах Евро-
пы.

Надо признать, что о фи-
нансовом кризисе сейчас 
говорят все, даже самые 
далекие от банков люди. 
Часто при встрече с ними 
можно слышать вопрос о 
причинах появления этого 
кризиса, о том, можно ли 
было его предвидеть и пре-
дотвратить.

Эти же вопросы подни-
мают и пытаются ответить 
на них эксперты, журналис-
ты, руководители промыш-
ленных предприятий и т.д. 
Отвечают все по-разному. 
Чаще всего его начало сво-
дят к банкротству крупней-
ших ипотечных компаний, 
а следом за ними – инвес-
тиционных банков, кото-
рые на протяжении деся-
тилетий считались гиганта-
ми финансово-кредитно-
го рынка США. Составляли 
магию Уолл-стрит.

Для россиян важно по-
нять не только то, отку-
да начинался кризис, но 
прежде всего то, как и 
кем Россия оказалась 
втянутой в мировые фи-
нансовые институты сом-
нительной надежности 
со своими Стабфондом и 
другими резервами. Кто 
ее туда привел и кто дол-
жен ответить за колос-
сальные финансовые по-
тери страны?

Я не беру на себя от-
ветственность нарисовать 
точный сценарий мирового 
финансового кризиса. Од-
нако его основные причины 
понятны.

Давно и открыто говорят 
многие эксперты, как рос-
сийские, так и зарубежные, 
об американских финансо-
вых пирамидах, участники 
которых переплелись меж-
ду собой взаимными дол-
гами. Эти долги оказались 
в конечном итоге ничем не 
обеспеченными и в крити-
ческой ситуации преврати-
лись в мыльные пузыри.

Допущено грубейшее 
пренебрежение аксиомой, 
исходя из которой финан-
совые и кредитные опера-
ции являются вторичными 
по отношению к материаль-
ному производству. И если 
объем финансово-кредит-
ных операций превышает 
совокупную стоимость ма-
териальных ценностей, то 
кризис неизбежен. По-
рождая безработицу, па-
нику, голод, по своей 
разрушительной силе он 
сравним с оружием мас-
сового уничтожения, и 

противостоять ему бу-
дет чрезвычайно слож-
но. Если бы руководство 
страны думало  не о своих 
клановых интересах, а об 
интересах народа, они не 
привели бы к тяжелейши-
му кризису. Не поставили 
бы под угрозу ее независи-
мость и целостность.

Эту точку зрения на сло-
жившуюся ситуацию я вы-
сказываю не ради популист-
ских целей, а для того, что-
бы потери от кризиса в на-
шей стране были как можно 
меньше. Уверен, что если 
бы в последние 8 или хотя 
бы 5 лет свободные средс-
тва не оседали на зарубеж-
ных счетах олигархов и их 
«обслуги», а вкладывались  
в предприятия машино-
строения, военно-промыш-
ленного комплекса, в судо-

строение и авиационную 
промышленность, в сель-
ское хозяйство, в НИОКР, 
– никакой кризис сейчас не 
угрожал бы России массо-
вой безработицей и выми-
ранием. Если бы Стабфонд 
обслуживал не американ-
ский ипотечный рынок, а 
отечественное производс-
тво, то спрос на металлы, 
на нефть и нефтепродук-
ты был бы высоким на внут-
реннем рынке.

Не было бы необходи-
мости сейчас, когда цены 
на них резко упали, выво-
зить эти богатства себе в 
убыток. При этом оставать-
ся в полной зависимости от 
импорта лекарств, одеж-
ды, обуви, продовольствия 
и т.д. – вплоть до гвоздей и 
канцелярских скрепок.

Поздно, быть может, 
крайне поздно, заговорили 
власти России о поддержке 
реального сектора эконо-
мики. Но ведь и сейчас в 

сравнении с вложениями в 
фондовый рынок средства, 
выделяемые на развитие 
промышленности, аграрно-
го сектора, лесного хозяйс-
тва, науки, – мизерны.

Нельзя не обратить вни-
мание и на тот факт, что 
в большинстве западных 
стран правительства осу-
ществляют стабилизацию 
банковской системы с час-
тичной или полной наци-
онализацией ее институ-
тов. В России даже речи об 
этом не идет. И те колос-
сальные средства, кото-
рые выделяют финансо-
во-кредитным структу-
рам, превращаются в по-
дарок из федеральных 
источников, имеющих 
бюджетную природу.

В конечном итоге это по-
дарок миллионов бедных 

россиян крайне малочис-
ленной части общества, ко-
торая последние годы из-
рядно «жировала» и хочет 
эту возможность сохра-
нить.

Напрашивается вопрос: 
так кто же провоцирует со-
циальный взрыв в России? 
Оппозиция, предлагавшая в 
Думе все эти годы меры по 
развитию реальной, мно-
гоотраслевой экономики? 
Или безответственное пра-
вительство, годами прово-
дившее разорительную по-
литику, продолжая и сейчас 
разрушение армии, науки, 
образования и коммуналь-
ных хозяйств. И ведя Рос-
сию к тяжелейшему кризи-
су под убаюкивающие за-
клинания о стабильности, 
которые раздавались еще 
несколько месяцев назад.

Сегодня не угрожать 
оппозиции надо, а при-
нять за основу действий 
правительства нашу про-
грамму « 20 шагов к до-
стойной жизни каждого 
гражданина».

Прежде всего осущест-
влять огосударствление 
монополий и снять разру-
шительное влияние диспа-
ритета цен. Сырьевые ре-
сурсы максимально напра-
вить на развитие реального 
сектора экономики страны.

Внешнеторговый обо-
рот должен осуществлять-
ся под контролем госу-
дарственных органов, не 
допускающих заморажи-
вания средств на зарубеж-
ных счетах. Импорт должен 
быть направлен  на обслу-
живание народного хозяйс-
тва России и самых насущ-
ных потребностей. Оказать 
максимальную поддержку 
– не только финансовую, но 
и техническую, кадровую 
– аграрному сектору, селу. 
Ближайшей весной все па-
хотные земли надо ввес-
ти в севооборот. Эту меру 
правительство должно 
взять под особый контроль 
и свою ответственность. 
Освободить сельское хо-
зяйство от посреднической 
орды. Необходимо созда-
ние благоприятных условий 
для работы предприятий, 
фирм и других структур, 
что поддержало бы беспе-
ребойный производствен-

ный процесс с обеспече-
нием нормативного уров-
ня рентабельности. Надо 
помочь выжить малому и 
среднему бизнесу.

Принять новый закон о 
Центральном банке и уси-
лить его ответственность 
перед правительством и 
страной. Это должен быть 
государственный банк, а 
не обособленная финансо-
вая империя. Создать ре-
зервную банковскую систе-
му, которая обеспечивала 
бы поддержку банковско-
го сектора в сложных усло-
виях за счет своих резер-
вов, а не за счет бюджета 
и золотовалютных запасов. 
Усилить ответственность 
правительства и Минис-
терства финансов за пре-
доставление гарантий при 
получении корпорациями 
внешних заимствований.

Пора разговоры о 
борьбе с коррупцией за-
менить действенной сис-
темой финансового конт-
роля на всех уровнях и во 
всех сферах общества.

Основной вывод, кото-
рый мы должны сделать 
из происходящего сегодня 
как в мире, так и в России, 
состоит в том, что никако-
го саморегулирующегося 
рынка не существует. Это 
химера, в которую уже пе-
рестал верить Запад и ко-
торую власть продолжает 
навязывать россиянам.

Капитализм неизбеж-
но приводит к разруши-
тельным кризисам, со-
циальным катастрофам и 
военным конфликтам. И 
не может быть гармонич-
ным общество, где права 
и интересы ростовщиков 
и спекулянтов ставятся 
выше прав и интересов 
тех, кто творит матери-
альные и интеллектуаль-
ные ценности, кто не пе-
репродает, а созидает.

Ясное понимание это-
го заставляет нас уси-
лить борьбу за социальную 
справедливость, за права 
и свободы людей труда, за 
социализм. Борьбу, необ-
ходимость и неизбежность 
которой так настойчиво 
подтверждает время.

Геннадий ЗЮГАНОВ, 
Председатель ЦК КПРФ

Программная статья лидера КПРФ Геннадия Зюганова

Острый приступ капитализма

Социальную напряженность 
и дестабилизацию в стране 
провоцирует сам кризис и 
способствующие ему дейс-
твия политической и эконо-
мической элит.
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ПЕСТРАЯ ЛЕНТА

Кризис загонит в тюрьму
Член Комитета по финансовому рынку Госдумы, один 

из руководителей партии «Справедливая Россия» Анато-
лий Аксаков и первый зампред Комитета Совета Федера-
ции по финансовым рынкам и денежному обращению «еди-
норосс» Глеб Фетисов подготовили законопроект с поправ-
ками к Уголовному кодексу.

Депутаты предложили снизить с 250 тысяч до 10 тысяч 
рублей уровень задолженности, при которой против заемщи-
ка, уклоняющегося от уплаты кредита, может быть возбужде-
но уголовное дело. Фактически это своеобразная мера «защи-
ты банков» от финансового кризиса. 

Сегодня крупным финансовым структурам общая помощь 
государства составила около 12 триллионов руб. А людей, кото-
рые занимаются частным, мелким бизнесом, либо взяли кредит 
на приобретение квартиры, машины, каких-либо других вещей 
первой необходимости и не смогли с ним расплатиться в силу 
финансовых трудностей, могут лишить квартир, посадить за ре-
шетку.  Этот законопроект — наступление на права абсолютного 
большинства в интересах абсолютного меньшинства!

В Грузии не будет русских 
улиц

Грузинские политики и общественные деятели обрати-
лись к властям Тбилиси с предложением сменить названия 
улиц, которые так или иначе связаны с Россией.

Например, переименовать Московский проспект в Цхин-
вальский проспект, а улицу Санкт-Петербурга – в Ахалгорс-
кую. Заметим, что не так давно площадь Гагарина в Тбилиси 
стала носить имя погибшего при загадочных обстоятельствах 
премьер-министра Грузии Зураба Жвании.  

Грузинские власти уже давно переименовывают улицы с 
российскими названиями в своих городах, тем самым сиг-
нализируя Западной Европе и Америке о том, что с бывшим 
«старшим братом» теплые отношения заморожены раз и на-
всегда. Но Западная Европа, например, с любопытным изум-
лением посматривает на то, как в угоду политическим инте-
ресам меняются политические декорации в некоторых стра-
нах СНГ и бывшего Восточного блока. Французы гордятся 
площадью, бульваром и станцией метро, названными в честь 
Сталинграда. В ФРГ никому в голову не приходит снести мо-
нумент советскому Воину-освободителю как напоминание о 
национальном позоре. Более того, его не так давно тщательно 
реставрировали за государственный счет. 

Подержанная иномарка 
станет роскошью

Ввозные пошлины на иностранные автомобили с пробе-
гом повысят в два раза

В ряде российских регионов, часть населения которых тра-
диционно занимается ввозом подержанных иномарок, зреет 
протест. Недовольство вызвало предложение правительствен-
ной комиссии по защитным мерам во внешней торговле повы-
сить ставки ввозных таможенных пошлин на иностранные ав-
томобили с пробегом. Автомобилисты считают, что чиновники 
лоббируют интересы отечественного автопрома. Расплачивать-
ся же придется покупателям, для которых 3–5-летняя иномарка 
станет роскошью, а не только средством передвижения. 

Прерывают рекламу абортов
Госдума РФ в первом чтении приняла законопроект, ог-

раничивающий рекламу абортов.
 Законопроект инициирован депутатами сразу трех фракций 

– «Единой России», «Справедливой России» и КПРФ.  По мне-
нию экспертов, российское законодательство об абортах являет-
ся одним из самых либеральных в мире. Поэтому неудивитель-
но, что наша страна является одним из мировых лидеров по ко-
личеству совершаемых абортов. По экспертным оценкам демог-
рафические потери от абортов в период 60–80-х годов нанесли 
нашей стране в 2,5 раза больший ущерб, чем Великая Отечест-
венная, Первая мировая и Гражданская войны вместе взятые. 

                         

Любой ценой
Сотрудники военкоматов Москвы не признают отсрочек, 

не дают призывникам пройти медицинское обследование и 
вымогают взятки у тех, кто имеет нуждающихся в уходе 
родственников. 

Нынешней осенью в войска должно уйти в полтора раза 
больше призывников, чем весной, – 219 тыс. против 133 тыс. 
Получившие повышенный план военкоматы стремятся вы-
полнить его любой ценой. Ответственный секретарь Союза ко-
митетов солдатских матерей Валентина Мельникова сообщи-
ла, что уже составлен «черный список» столичных военкома-
тов, которые «теряют» или изымают из личных дел призывни-
ков документы о заболеваниях. Врачи делают неправильный 
вывод о годности призывника и отказываются направлять его 
на повторное медосвидетельствование. Или парня сегодня вы-
звали в военкомат, а через три дня он уже в войсках. В такой 
ситуации просто нет возможности представить документы о 
состоянии здоровья. Другими распространенными нарушени-
ями являются психологическое давление и запугивание со сто-
роны сотрудников военкоматов (19% случаев) и отказ призна-
вать существующие отсрочки по учебе или уходу за родствен-
никами (16%). Остаются и пробелы в законодательстве, что 
является благодатной почвой для коррупции. 

Украина воскрешает 
фашистов

За попытки реабилитации фашизма Украину следует 
изолировать. Украинские власти делают из преступников, 
уничтоживших тысячи людей, национальных героев – и это 
недопустимо. 

Такое мнение высказали участники пресс-конференции «Ре-
абилитация фашизма в странах Восточной Европы».  Главным 
образом, речь идет о реабилитации ярых националистов – Рома-
на Шухевича и Степана Бандеры, именами которых называют-
ся улицы. Если героизация фашизма на Украине будет продол-
жаться, то вполне возможно, что в скором времени в этой стра-
не появится улица Гитлера. Во всяком случае, все предпосылки 
для этого есть. Кроме того, вызывает опасение ситуация в Лат-
вии и Эстонии, где национализм также набирает силу. 

Историк Петр Толочко назвал действия правительства и 
президента Виктора Ющенко – трагической ошибкой:

– Печально, что наше нынешнее руководство не осознает сво-
ей ответственности перед всем народом Украины и продолжает 
кампанию по реабилитации и героизации коллаборационистов 
на Западной Украине. Поведение нынешних властей Украины – 
трагическая ошибка, которая ведет к расколу страны.

35 тысяч рублей
Такую сумму нужно заплатить, чтобы устроить ребенка 

в детсад. По данным Минздравсоцразвития, рождаемость в 
России за 9 месяцев 2008 года выросла на 8% по сравнению 
с тем же периодом 2007 года. Но есть и другой «рекорд»: 
всероссийская очередь в детский сад составляет уже более 
2 млн. детей.

Во всех российских регионах проблема с отсутствием мест 
в дошкольных детских учреждениях стоит остро. Дефицит, 
как водится, порождает коррупцию. По данным независи-
мых экспертов, оборот взяточничества в России превыша-
ет 6 триллионов рублей. Эта сумма сопоставима с бюджетом 
Российской Федерации. Определенную долю в этой косми-
чески бесконечной веренице нулей составляют и детсадовс-
кие взятки. Работники детсадов, делая поборы, говорят, что 
им «надо делиться с РОНО».

Ценник на продвижение ребенка по очереди на детсадовс-
кую путевку устанавливается в зависимости от места в этой 
очереди: чем длиннее номер, тем выше размер взятки. По не-
официальным данным, очередь в детские сады в нашем крае 
составляет  30 тысяч  детей.

По материалам Интернета

СЕГОДНЯ, по словам со-
председателя территори-
альной организации межре-
гионального объединения 
рабочих профсоюзов “Защи-
та” А. Ревина, прокомменти-
ровавшего на сайте Союза 
рабочих Москвы обстанов-
ку в городе, сложившуюся в 
связи с финансовым кризи-
сом, многие жители Нориль-
ска мечтают о том, как бы 
его покинуть. 

– Настроение основной 
массы людей: при малейшей 
возможности выехать из го-
рода, – говорит А. Ревин. 
– Если не самим уехать, то 
хотя бы детей отправить лю-
бым способом. Идёт нату-
ральная эвакуация. Зарпла-
та фактически не растёт с 
2001 года, даже снижается.  

У руководителей пред-
приятий “Норникеля” до-
статочно способов для со-
кращения зарплаты – че-
рез лишение премий, че-
рез штрафы, в частности за 

несоблюдение якобы пра-
вил техники безопасности. 
На самом деле эти наруше-
ния, по сути, провоцируют-
ся администрацией. Когда 
один работник Норильскни-
кельремонта отказался вы-
полнять работу, связанную с 
риском для жизни, то тут же 
был уволен. Другой ремонт-
ник прекословить не решил-
ся – и погиб. На комбинате 
“Норильский никель” дейс-
твует своего рода круго-
вая порука: если один рабо-
чий нарушает нормы охраны  
труда – премии лишают всю 
смену. Поэтому пострадав-
ших от производственных 
травм коллеги принуждают 
регистрировать их как бы-
товые. На руднике “Комсо-
мольский” был случай изби-
ения рабочего, который по-
пытался воспрепятствовать 
такому коллективному наси-
лию. “В деле” и главный врач 
больницы, отказывающий-
ся подписывать докумен-

ты, подтверждающие право 
пострадавшего на получение 
компенсации расходов на 
лечение. Он требует объяс-
нительной, что травма –  бы-
товая. Судиться бесполез-
но, поясняет А. Ревин. Пыта-
лись – и не раз. И всякий раз 
проигрывали. У судей, как и 
у чиновников, здесь один бог 
–  “Норникель”, главный ра-
ботодатель. 

В городе всё под контро-
лем компании. Красноярские 

власти в норильские дела не 
вмешиваются. Между тем за 
последние 10 лет здесь сне-
сено около 70 домов — более 
трёхсот тысяч квадратных 
метров жилья — и не постро-
ено ни одного метра. Тысячи 
горожан числятся в очереди 
на получение муниципально-
го социального жилья. Меж-
ду тем около четырёх тысяч 
жилых помещений пустуют — 
люди не в состоянии их при-
обрести. 

На кошмарный сон похоже 
то, что происходит в сфере 
ЖКХ. Стоимость отопления 
выросла в 17 раз, горячего во-
доснабжения — в 20 раз, хо-
лодного — в 30, тариф на ка-
нализацию — в 53 раза. Пла-
та за двухкомнатную кварти-
ру площадью около 50 метров 
за тот же период увеличилась 
с 310 рублей в месяц до почти 
пяти тысяч, то есть в 16 раз.  

Цены на авиабилеты (нуж-
но ли напоминать, что такое 

авиатранспорт для оторван-
ного от материка Нориль-
ска?) скакнули за семь лет в 
пять раз.  

Экологическая ситуа-
ция — ужасающая. Комис-
сия Росприроднадзора РФ 
установила множественные 
нарушения норм: по цинку в 
сточных водах превышение 
в 150 раз, по железу — в 220, 
фосфатам — до 370, по ни-
келю — в 630, по меди — до 
2400 раз. Объёмы выбросов 
загрязняющих веществ в ат-
мосферу — 9500 кг на чело-
века в год. Компанию ошт-
рафовали на 4,3 миллиарда 
рублей. Но ей это — что сло-
ну дробина.  

Сейчас город гудит в свя-
зи с перспективой закрытия 
никелевого завода, в резуль-
тате чего без работы оста-
нутся около пяти тысяч чело-
век — с семьями, детьми. А 
трудоустроить их — некуда. 
В экстремальных ситуаци-
ях (а заполярный Норильск 
по определению на это об-
речён), да ещё и в услови-
ях обрушившегося на страну 
финансового кризиса осо-
бенно рельефно во всей ее 
бесчеловечности проступа-
ет рожа капитализма. 

Пётр ВЛАДОВ.
«Правда»

Здесь один бог –  «Норникель», главный работодатель
В советское время заполярный Норильск называли 
жемчужиной Крайнего Севера. Таким он и был, этот 
выросший в тундре город,— с просторными про-
спектами, комфортабельными домами, развитой 
социальной структурой. А теплицы, кормившие но-
рильчан овощами и даже фруктами, которые непре-
менно демонстрировали приезжавшим сюда журна-
листам с Большой земли, а шикарные дворцы спор-
та и культуры!.. Всё это в прошлом. 

В своем Послании Федеральному Соб-
ранию Дмитрий Медведев отметил: рос-
сийское образование сдало свои пози-
ции. Почему это произошло и какие пути 
выхода из сложившейся ситуации видят 
депутаты Красноярского городского Со-
вета, узнавал корреспондент НИА.  Анд-
рей Селезнев (КПРФ): «Снижение уров-
ня образования произошло в результа-
те неправильной политики российского 
правительства. Все эти новации по по-

воду единого государственного экзаме-
на, перехода к элитарному образованию 
привели к тому, что мы имеем на сегод-
няшний день. Один из выходов, на мой 
взгляд, заключается в том, чтобы отстра-
нить от деятельности тех людей, которые 
хотят сделать образование экономически 
выгодным проектом, что в принципе не-
возможно».

Независимое информационное 
агентство

Почему российское образование 
скатилось с передовых позиций?

Актуальная цитата Россия в петле реформ

Масштабное военное реформирова-
ние, развернутое по указанию прези-
дента – Верховного главнокомандую-
щего Дмитрия Медведева, вызывает 
неприятие в офицерской среде. Дело 
дошло до того, что на недавнем еже-
годном традиционном сборе руково-
дящего состава Вооруженных сил воп-
реки многолетней традиции глава го-
сударства отсутствовал. Руководил 
расширенной коллегией министр обо-
роны Анатолий Сердюков. Также воп-
реки многолетней традиции на сбо-
ры военной элиты не были допущены 
журналисты. 

Нарушение 
традиции 

Тщательная изо-
ляция от СМИ, по 
мнению экспер-
тов, обусловле-
на не строгой сек-
ретностью обсуж-
даемых проблем, а 
тем, что атмосфе-
ра в офицерской 
среде чрезвычайно 
накалена. Этим же 
обстоятельством 
определяется и от-
сутствие президен-
та на совещании. В 
пресс-службе Ад-
министрации главы 
государства кор-
респонденту «Не-
зависимой газеты» 
сообщили, «что та-
кое мероприятие в 
графике президен-
та не числится». За 
17 лет существова-
ния российских Во-
оруженных сил лишь дважды была нарушена 
эта традиция: в 1995 и 1996 годах – из-за бо-
лезни Бориса Ельцина. А офицеры и генера-
лы ждали визита главы государства и готовы 
были задать интересующие их вопросы. Им 
многое непонятно, а значит, они не могут со-
гласиться с проводимыми реформами. 

Без понимания 
концепции 

В глубине души военные понимают, что 
реформирование Вооруженных сил необхо-
димо, так же как и искоренение разрастаю-
щейся в последние годы коррупции. Как бу-
дет формироваться новый облик военной 
организации, офицерской массе не вполне 
ясно. Анатолий Сердюков серьезно взялся 
за наведение порядка в финансовых пото-
ках. Задеты интересы многих групп в воен-
ной среде, имеющих отношение к обширным 
ресурсам. Естественно, возникает яростная 
реакция сопротивления. Она находит под-
держку среди военнослужащих, которые не 
понимают существа проводимых Сердюко-
вым преобразований. Таких, как сокраще-
ние офицерского корпуса вполовину, умень-
шение военно-учебных заведений с 60 до 
10 учебных центров, переход на бригадную 
организацию, коммерциализация тыловых 
служб и другие мероприятия. 

Ошибка команды Сердюкова очевидна. 
Офицерской массе не ясна концепция рефор-
мирования Вооруженных сил в целом. Они ви-
дят только хотя и крупные, но разрозненные 
мероприятия по реформированию. Напри-
мер, объявлено о сокращении 200 генераль-
ских должностей. Но при этом не раскрывает-
ся, какие генеральские должности предпола-
гается сокращать. Те, которые входят в фор-
мирования тыла, поскольку он переходит в 
основном в руки гражданских специалистов? 
Или генеральские должности в дивизионном 

звене, которое ликвидируется? Или какие-то 
еще в огромном армейском организме? 

Недопонимание распространяется и в 
офицерской среде, которая будет вдвое уре-
зана. Какие именно должности сократят? В 
связи с какими реорганизационными мероп-
риятиями? В какие сроки? Что будет с сокра-
щенным персоналом, получат ли они выход-
ное пособие, квартиры, какие-то льготы? Или 
это будет повторение хрущевского сокраще-
ния армии на миллион двести тысяч? 

Где бизнес-план реформ? 
К сожалению, подробных объяснений 

нет. Люди волнуются из-за того, что не име-
ют полного пред-
ставления о том, 
как задумано ре-
организовать ар-
мию. Хотя реор-
ганизацию счита-
ют делом необ-
ходимым – ведь 
условий для нор-
мальной жизни и 
службы военных 
не создано, бое-
вая учеба и подго-
товка тоже остав-
ляют желать мно-
го лучшего. 

В таких случа-
ях военные при-
выкли видеть раз-
вернутую карти-
ну реформирова-
ния. По сути, это 
тот же бизнес-
план. Именно та-
кой подход они 
считают концеп-
туальным. Но кон-
цепция – бизнес-
план военного 

реформирования – остается тайной за се-
мью печатями. Возможно, в ее детали пос-
вящены немногочисленные приближенные 
Сердюкова, но отнюдь не офицерская мас-
са. Командир должен убедиться, что каждый 
его подчиненный знает свой маневр. Сегод-
ня основная масса офицеров не знает свое-
го места в развернувшейся военной рефор-
ме, отсюда чувство нервозности. Это не луч-
шее сопровождение серьезной реорганиза-
ции, проводимой в Вооруженных силах. 

Сочувствующие 
протестуют 

Отсутствие широкой пропаганды военно-
реформистских планов побуждает к актив-
ному противостоянию некоторые оппози-
ционные партии и общественные организа-
ции. На днях они выступили с обращениями 
в адрес президента страны с требовани-
ем «Остановить погром армии!» Документ 
с таким названием подписали 58 членов 
фракции КПРФ в Госдуме РФ, а также ряд 
военно-патриотических и ветеранских ор-
ганизаций России. В их числе возглавляе-
мое депутатом ГД РФ Виктором Илюхиным 
движение «В поддержку армии, оборонной 
промышленности и военной науки», Воен-
но-державный союз РФ (руководит герой 
защиты Белого дома полковник Станисла-
вТерехов), – всего более 20. Кроме вете-
ранских организаций с обращением к Пре-
зиденту РФ остановить развал армии об-
ратились экс-министр обороны РФ Игорь 
Родионов и президент Академии геополи-
тических проблем, генерал-полковник Лео-
нид Ивашов (в 1993–2001 годах возглавлял 
Главное управление международного воен-
ного сотрудничества). Создается впечат-
ление, что власть не совсем уверена в том, 
что делает. 

www.ng.ru

Великие тайны
министра Сердюкова
Положения военной реформы не ясны 
даже генералам

Генералы искренне недоумевают, 
куда ведет их министр обороны. 
Фото ИТАР-ТАСС 

Исповедь

М ой дедушка, Про-
копий Михайло-
вич, приехал в Си-

бирь из Саранской губернии 
по столыпинской реформе в 
поисках лучшей батрацкой 
доли. Путь был далек и до-
лог. 

Подъемные были проеде-
ны в многодневном пути. Со-
шли на станции назначения. 
От семейного скарба оста-
лось одно сито круглой фор-
мы. Бросил его дедушка по 
ветру, словно монету в воду, 
на счастье.

Докатилось сито до 
крыльца барака, словно 
стрела, пущенная цареви-
чем на выбор невесты. 

Барак был наскоро пост-
роен для строителей Транс-
сибирской железнодорож-
ной магистрали.

Семья деда была боль-
шая: семь ребятишек, слов-
но семеро козлят, среди ко-
торых была и моя мама – 
Анна Прокопьевна. 

Пошел  Прокопий Ми-
хайлович в табельную око-
лотка, где его определи-
ли путевым обходчиком, 
предложили небольшую 
комнатку в том же бараке, к 
крыльцу которого прикати-
лось сито.

Весь барак заселяли пе-
реселенцы со всей необъ-
ятной Рассеи, как называли 
свою родину русские и укра-
инцы, татары и калмыки, чу-
ваши и мордва.

Встретили переселенцев 
обыденно, без особого вос-
торга, но и не враждебно.

Дедушка ежедневно вы-
ходил в обход, экипирован-
ный большим гаечным клю-
чом и молотком для забив-
ки костылей. А еще с ним 
были сигнальный рожок, 
два флажка и банка с петар-
дами.

И так –  в снег, зной и дож-
дик проливной. В короткое 
время подружились: взрос-
лые –  с товарищами по ра-
боте, младшие –  с одно-
классниками. 

Мама росла и расцвета-
ла до 17 годов. А с 17 го-
дов «мучит девушку лю-
бовь…». Слыла мама кра-
савицей: высока, стройна, 
умна.

Определил ее отец на 
железную дорогу стрелоч-
ницей. Здесь и нашла мама 
свою любовь – дежурного 
по станции Ивана Никито-
вича.

Зажили они в любви и со-
гласии, родились у них пя-
теро мальчишек. Я был пос-
ледним, как тогда говорили 
–  поскрёбыш.

Жила семья дружно, прав-
да, богатства большого не 
нажила, но все были живы и 
здоровы под родительским 
кровом.

Мы радовались теплым 
лучам солнца, летним дож-
дям, первому снегу, замо-
розкам. Библия гласит: «Че-
ловек родится для радости 
и счастья». Но наше поколе-
ние этого благоденствия ви-
дело мало.

22 июня 1941 года мама 
дежурила на стрелочном 
посту. Рядом лежало хлеб-
ное поле, а по другую сто-
рону железнодорожного по-
лотна – словно выведенные 
неровным ученическим по-
черком – ряды свежеско-
шенной травы. 

Высоко в небе, словно 
подвешенный невидимой 
нитью, завис жаворонок. Как 
хорошо!

А где-то на Западе уже 
разрывались снаряды и 
свистели пули. Зловещей 
черной тучей налетела на 
нашу землю война…

Опустел, осиротел наш 
барак, состарился, осунул-
ся…

А потом стали поступать 
первые похоронки. Плака-
ли, вздыхали, сочувствова-
ли всем бараком, и его сте-
ны эхом повторяли эти скор-
бные звуки.

На третий год войны и 
нашу семью не обошла жгу-
чая драма. Получили жгучий 
конверт, сообщающий о ги-
бели нашего отца. 

Ночами барак рыдал, сто-
нал, содрогался от мамино-
го вопля.

Мы старались хорошо 
учиться чтобы не огорчать 
маму, которую мы редко ви-
дели дома. Она с мешком 
извести за плечами уходила 
в соседние села. А мы уха-
живали за своей комнатой 
как за родным дедушкой…

Окончилась война. В наш 
барак вернулись всего двое 
на троих ногах – татарин и 
калмык. Барак застучал, за-
скрипел костылями.

Мы росли, учились, по-
лучили специальности, раз-
летелись словно птенцы из 
гнезда.

Мама радовалась за нас. 
Барак принимал в свои объ-
ятья наших жен – маминых 
невесток, принимал внуков.

Много видел наш барак: 
колчаковщину, коллективи-
зацию, первые пятилетки…

Он огорчался и плакал 
как дитя, радовался и огор-
чался, смеялся над обеща-
нием дать к 2000 году каж-
дой семье отдельную квар-
тиру.

… Прошла перестройка – 
дикая и ужасная. Мою род-
ную страну наводнили бом-
жи и беспризорники, дети-
сироты при живых родите-
лях, старики  с нищенской 
пенсией.

Убить человека в Рос-
сии сегодня проще просто-
го, особенно когда дело ка-
сается передела собствен-
ности.

На фоне шикарных кот-
теджей наш барак выглядит 
еще более убогим. И более 
нелепым – при упоминании 
кредитов и ипотеки…

И ни у кого не доходят 
руки снести это убожество, 
хотя с бараком связаны до-
рогие воспоминания.

Нет. Такие бараки обрече-
ны на долгую жизнь, потому 
что где жить бомжам?

Геннадий ОВЕЧКИН.
Ужур

Такая длинная жизнь
Это убогое жилище обречено на долгую жизнь
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Откровения нобелевского лауреата

Мы не догоним

Спецвыпуск

В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

Юбилей комсомола
О мероприятиях, посвящённых юбилею создания Ленинс-
кого комсомола, рассказывается во многих районках. Газета 
«Вестник Севера»: «29 октября в п. Северо-Енисейском состо-
ялся праздник. В 17 часов началось факельное шествие “Коль-
цо дружбы” на площади Победы. А в 18 часов в зале РДК “Ме-
таллург” собрались те, у кого о комсомольской юности сохрани-
лись самые добрые воспоминания, а также нынешняя молодёжь. 
Конкурс комсомольской инициативы “Феникс” объединил все 
поколения… Этому же событию посвящена и выставка, открыв-
шаяся в Музее золотодобычи района. На экскурсии, посвящён-
ной её открытию, было рассказано об истории комсомола. В эк-
спозиции представлены комсомольские значки, билеты, фото-
графии, переданные в музей жителями района».

Еруда

Ленин такой молодой
Газета «Новая Причулымка»: «И Ленин такой молодой… На 
базе краеведческого музея 25 октября состоится торжествен-
ное мероприятие… К встрече сотрудники музея подготовились 
основательно. Зал оформлен в “духе времени” с соответству-
ющей атрибутикой: вымпелами, красными флагами, горнами. 
Как рассказала Наталья Исангулова, заместитель директора по 
культурно-массовой работе, к этому дню инициатор праздника 
Иван Рубан уже заказал юбилейные медали. Также к торжеству 
приурочена выставка значков и изображений Владимира Ильи-
ча Ленина. Кстати, это собрание раритетов, в котором более 200 
экземпляров, передал в фонд музея местный коллекционер».

Ачинск

Опорочить не удалось
«Сегодняшняя Газета – Красноярск-26»: «Комсомол го-
товится к 90-летию… В преддверии знаменательной даты в 
городе организован ряд мероприятий. В городском Музей-
но-выставочном центре подготовлена экспозиция “Не рас-
станусь с комсомолом”. 22 октября в Центральной городской 
библиотеке имени Горького откроется выставка “Нас водила 
молодость в сабельный поход”. 26 октября начнётся легкоат-
летический пробег от стадиона “Труд”. А в день юбилея, 29 
октября, во Дворце культуры состоится встреча комсомоль-
цев 40–80-х годов и театрализованное представление слав-
ной истории Ленинского комсомола».

Коммунистическая идея, величие Владимира Ильича Ле-
нина, свершения Советской власти столь значимы и привле-
кательны на фоне капитализации страны, что у правителей 
никак не получается их опорочить, несмотря на все потуги 
официальной пропаганды.  

Железногорск

Дороже жизни?
Из интервью корреспондента газеты «Присаянье» с глав-
ным врачом Саянской ЦРБ: «–Почему иногда наши врачи бо-
ятся отправлять сильно травмированного человека в край?

– Такой шаг может оказаться рискованным для больного. 
Вертолёт же вызывается только в крайнем случае. Санавиа-
ция – сегодня очень дорогостоящая услуга.

– Неужели дороже человеческой жизни?
– Нам могут даже иногда и отказать в перевозке больно-

го вертолётом по той причине, что травма не позволяет тако-
го перелёта, либо (наоборот) заболевание или травма не на-
столько серьёзны, чтобы воспользоваться услугой. На маши-
не же вести опасно».

Получается, теперь жизнь пациента зависит не от врачей, 
а от решения чиновника. Захочет, даст деньги на транспорти-
ровку больного, а не захочет – не даст. Всё стало иметь конк-
ретную цену в рублях, даже человеческая жизнь!  

Агинское

Подготовка… аварии
Методы работы в ЖКХ описывает «Сосновоборская газе-
та»: «В общественный антикоррупционный комитет посту-
пило письмо от жителей города, в котором описывается инте-
ресный случай коррупции в сфере ЖКХ… В сентябре по мес-
тному телевидению была показана передача о капитальном 
ремонте в здании по адресу Солнечная улица, 9. Журналис-
ты снимали материал, в котором были продемонстрированы 
новые трубы, закупленные для замены сгнившей подвальной 
техники на средства, полученные в рамках федеральной про-
граммы. По словам очевидцев, как только съёмочная груп-
па покинула подвал, начальник аварийной службы… прика-
зал вынести все новые трубы. Взамен были привезены спи-
санные трубы, которые было приказано начистить до блеска 
и установить на прежнее место».

Похоже, местные чиновники сознательно создают в город-
ском ЖКХ условия для коммунальных аварий.  

Сосновоборск

Чиновники издеваются
Мнение жителей о росте коммунальных тарифов приводит 
газета «Голос времени»: «То, что тарифы на услуги ЖКХ с но-
вого года повысятся, ни для кого не секрет, это закономерно и 
неизбежно. Рынок диктует свои условия… Пока же в Заозёр-
ном нам частенько предъявляют счета непонятно за что. Такой 
пример. Отопления или горячей воды практически нет процен-
тов на девяносто девять, а в конце месяца перерасчёт составля-
ет аж процентов пятьдесят. Или такой момент: в нашем городе 
отопление и горячее водоснабжение – это одно и то же. Но по-
чему-то при отсутствии тепла в квартире скидывают процент 
только на отопление, а про горячую воду забывают».

Такие рыночные порядки будут существовать до тех пор, 
пока население будет молча терпеть это издевательство. Пе-
рестройка для того и затевалась, чтобы чиновничья номенк-
латура смогла освободиться от народного контроля. 

Заозёрный

Проблем всё больше
Гибель детей в разрушившейся школе заставила задумать-
ся о том, что нам принёс капитализм. Газета «Заря»: «Самый 
яркий пример опасного для жизни и здоровья обитателей по-
мещения – это полуразрушенное здание отдела образования. 
Второй десяток лет район наблюдает, как медленно, но верно 
оно разваливается. На втором этаже здания, со страхом при-
слушиваясь к каждому шороху и треску, по-прежнему работа-
ют люди. А в соседнем крыле занимаются дети…». В Кирико-
во детский садик разрушается «из-за трещины в фундаменте». 
В Омском детском саду «пол в прихожей настолько переко-
шен, что по наклонной плоскости можно катиться на салазках. 
Ребёнок, да и взрослый, запросто может поскользнуться и рас-
шибиться… Итак, проблем нерешённых, застарелых год от года 
всё больше. Их знают. Но что от этого меняется?».

Кроме того, что в дотационном районном бюджете нет денег, 
ещё и бюрократия создаёт проблемы: «На оформление много-
численных разрешительных документов, подготовку проектно-
сметной документации, межевание и отвод земельного участ-
ка под объект строительства уходит не меньше трёх лет! Только 
земельное право включает в себя 3,5 тысячи законов, не считая 
подзаконных актов. В советское время всё было гораздо проще: 
районный архитектор помнит, как постановление властей и от-
вод земельного участка можно было оформить в две недели. На-
учно-исследовательский институт создавал проект, и в течение 
месяца вполне возможно было приступить к строительству».

Пировское

– Как вы оцениваете до-
стижения нынешних лау-
реатов Нобелевской пре-
мии по физике?

– Я подробно не знаю их 
работ, но ничего особенного 
там нет. Очень трудно было 
отобрать трех человек из та-
кого большого количества. 
Вот в медицине открыт ка-
кой-то новый вирус, это инте-
ресно. В химии тоже созданы 
какие-то люминесцирующие 
материалы, но никакого боль-
шого открытия не произошло. 
Хотя нельзя же каждый год 
иметь что-то великое.

– Существует мнение, 
что премию по физике 
американским и японским 
ученым дали за тему, ко-
торой давно занимались 
российские ученые и мно-
гое по ней сделали.

– К слову, все трое лауре-
атов – японцы. Просто один 
из них – Намбу – принял 
американское гражданство. 
Но при чем тут российские 
ученые? Мне на днях как раз 
звонил академик Широков и 
говорил, что Боголюбов (Ни-
колай Боголюбов, советский 
физик-теоретик, 1909–1992. 
– «НИ») многое сделал в 
этом направлении. Но наука 
развивается не сразу. Всег-
да есть большое количество 
предшественников, а при-
судить премию нужно толь-
ко троим. Да, Боголюбов 
многое сделал, но он умер, 
а посмертно Нобелевскую 
премию не присуждают.

– Почему все же рос-
сийские ученые так ред-
ко получают Нобелевскую 
премию?

– Вы знаете, когда я в 2003 
году получил премию и вер-
нулся из Стокгольма, мне по-
коя не давали с этим вопро-
сом. Вот, в 1930 году не дали 
премию физикам Ландсбергу 
и Мандельштаму. Все счита-
ли, что из политических сооб-
ражений. Подробности при-
суждения Нобелевских пре-
мий рассекречивают через 
50 лет. И в 1980 году выясни-
лось, что ученые были сами 
виноваты. Они опубликова-
ли свои открытия с задерж-
кой. И советские физики, ко-
торые должны были номини-
роваться, предложили вмес-
то них других кандидатов. 
Хотя была прекрасная работа 
– рама для комбинационного 
рассеивания света. А теперь 

мы не можем догнать США по 
финансированию. Академик 
Кардашев разработал проект 
спутника «Радиоастрон» еще 
в 1988 году, но его запуск от-
кладывается из года в год. 
Сейчас он намечен на конец 
2008-го, но вполне возмож-
но, что будет отложен. А аме-
риканцы уже создали косми-
ческую радиообсерваторию 
и получили за эти исследова-
ния Нобелевскую премию в 
2006 году.

– На днях в Гарвардском 
университете состоялась 
18-я церемония вручения 
Шнобелевской премии 
за самые нелепые науч-
ные открытия. В области 
физики отметили работу 
американских ученых, ко-
торые доказали, что стру-
на, волос или тонкая нить 
рано или поздно непре-
менно скрутятся в узелки.

– Это шутка, хотя и не впол-
не шутка. Я помню, в какой-то 
год обнаружили металл, кото-
рый течет так медленно, что 
только за год можно заме-
тить, как меняется его форма. 
Фантастическая вязкость – 
это очень любопытно. Но Но-
белевскую премию не дадут. 
Поэтому я не считаю такие от-
крытия насмешкой. Это инте-
ресно и полезно.

– В какой мере обосно-
ваны слухи о вреде Боль-
шого адронного коллай-
дера?

– Это бред, который при-
думали дураки, ничего не 
понимающие.

– Астрология – это тоже 
бред?

– Да, это чепуха, и возму-
тительно, что наши газеты 
публикуют это. Как раз сей-
час астрологией занимает-

ся комиссия РАН по борьбе с 
лженаукой. Я состою в этой 
комиссии и уже писал во все 
инстанции и даже Медве-
деву. Они ответили, что «да, 
мы интересуемся». Какие тут 
интересы? Нужно просто за-
прещать. А они аргументиру-
ют тем, что многим нравит-
ся, что это число подписчи-
ков увеличивает. Так давайте 
тогда порнографию публи-
ковать. Это число подписчи-
ков еще более увеличит.

– Так ли опасна лжена-
ука?

– Она очень опасна. Осо-
бенно в медицине. Масса зна-
харей всяких, какие-то псев-
домедицинские приборы рек-
ламируются. Черт знает что.

– Как вы относитесь к со-
кращению вузов, которое 
предложил министр обра-
зования Андрей Фурсенко?

– Очень положительно. 
Это вынужденная мера. Уни-
верситет – это крупное уч-
реждение, где много профес-
соров. Любой плохонький 
институтик называть универ-
ситетом нельзя. Кроме того, 
появилась масса совершен-
но лишних вузов. Вся моло-
дежь кинулась в адвокатуру, 
менеджмент. Эти специалис-
ты не нужны в таком количес-
тве. Готовить человека прос-
то так, чтобы он потом не на-
шел работу, – абсурд.

– А если начнут сокра-
щать технические вузы?

– Пока же не сокращают. 
Хотя Никита Сергеевич Хру-
щев в свое время так любил 
кукурузу и индийского пре-
мьер-министра Джавахарла-
ла Неру, что возникла пого-
ворка: «Все хорошо в меру: и 
кукуруза, и Неру». 

«Новые Известия»

По финансированию науки Россия отстает от США

Россия уже пять лет не получает Нобе-
левских премий, и нынешний октябрь, 
когда присуждались очередные пре-
мии, исключением не стал. Одни ви-
нят в происходящем государство, 
плохо финансирующее науку. Другие 

называют несправедливым отноше-
ние Нобелевского комитета к дости-
жениям россиян. Нобелевский лауре-
ат Виталий ГИНЗБУРГ уверен: в том, 
что наша страна остается без премий, 
порой виноваты сами ученые. 

20 НОЯБРЯ
1917 г.  В Советской России создан рабочий контроль.
1935 г. Первыми маршалами СССР стали Блюхер, Бу-

денный, Ворошилов, Егоров, Тухачевский.

21 НОЯБРЯ
1699 г. Заработал первый на Урале доменный завод на 

реке Нейве.
1935 г. Советский лётчик В. Коккинаки установил миро-

вой рекорд высоты, подняв самолёт на 14 575 метров. 
2000 г. В Красноярске открыта мечеть.

22  НОЯБРЯ
1927 г. Вышла в эфир первая пе-

редача Красноярского радио.
1955 г. Успешное испытание со-

ветской водородной бомбы, кото-
рую сбросили с самолета.

23 НОЯБРЯ
1716 г. Бежавший из России ца-

ревич Алексей Петрович попросил 
в Австрии политического убежи-
ща.

1924 г. Первая широковещатель-
ная передача Московского радио.

24 НОЯБРЯ
1905 г. Начало восстания под руководством П. П. 

Шмидта.
1929 г. В СССР отменена карточная система.
1984 г. Началось перекрытие Енисея в районе Майны.

25 НОЯБРЯ
1741 г. На престол взошла дочь Петра I  Елизавета.

1935 г. В СССР учрежден орден “Знак почета”.

26 НОЯБРЯ
1925 г. Первый полет самолета  

АНТ-4  конструкции А. Н.Туполева.

1933 г. Первое успешное ис-
пытание жидкостной ракеты 
С.П.Королева.

1942 г. На территории СССР, под 
городом Иваново,  началось фор-
мирование полка «Нормандия-Не-
ман».

Дни истории

Беспредел!

В заполярном Норильске профсоюз-
ный активист Раиф Шакиров продол-
жает голодовку. Сопредседатель 
профсоюза «Защита», он прово-
дит свою акцию непосредственно в 
помещении профкома на руднике 
«Октябрьский», таким образом выра-
жая протест против  дискриминацион-
ной политики, которую проводит ру-
ководство ОАО ГМК «Норильский ни-
кель» в отношении как его лично, так и 
многих других активных членов про-
фсоюза «Защита». 

Как отмечает первый секретарь Нориль-
ского горкома КПРФ Петр Полежаев, факт 
голодовки профсоюзного активиста в горо-
де замалчивается. «На Норильск накинута 
маскировочная сетка всеобщего единства 
и социального согласия», заявил лидер ком-
мунистов заполярного города.

Только КПРФ оказывает поддержку акции 
протеста Шакирова и прилагает все усилия, 
чтобы о ней узнала общественность. Горком 
партии направил обращение Генеральному 
прокурору РФ и прокурору города Нориль-
ска с требованием разобраться в ситуации 
и принять меры воздействия к руководству 
рудника «Октябрьский».

В обращении говорится, что руководс-
тво предприятия применило в отношении 
Р. Н. Шакирова меры дискриминационно-
го характера за его активную профсоюзную 
деятельность. Р. Н. Шакиров, как и многие 
другие активные члены профсоюза «Защи-
та», лишён многих видов премиальной оп-
латы независимо от качества работы. Это 
не первые и не единственные факты дис-

криминации работников рудника «Запо-
лярный», являющихся членами профсоюза 
«Защита». 

В июле 2008 года прокуратурой Нориль-
ска был признан факт проявления дискри-
минации по признаку членства в профсоюз-
ной организации  и директору рудника «Ок-
тябрьский» было сделано предостереже-
ние. 

Новый факт объявления голодовки гово-
рит о том, что дискриминационные действия 
со стороны руководства рудника «Октябрь-
ский» не прекратились. Руководство рудни-
ка «Октябрьский» проигнорировало это пре-
достережение, для него прокуратура города 
Норильска не указ. 

Норильский горком КПРФ считает по-
добное отношение руководства рудника 
«Октябрьский»  к прокуратуре как к одной 
из ветвей власти Российской Федерации 
недопустимым и требует от прокуратуры 
Норильска и Генеральной прокуратуры при-
нятия таких мер воздействия к руководству 
рудника «Октябрьский», чтобы не только у 
данных руководителей, но и руководства 
других предприятий Норильска и Россий-
ской Федерации не появлялось желания 
преследовать трудящихся за их активную 
жизненную позицию. Закон един для всех и 
безнаказанно нарушать его никто не может, 
подчеркивает автор обращения  первый 
секретарь Норильского городского комите-
та КПРФ Петр Полежаев. Мы будем следить 
за развитием событий. О других аспектах 
жизни заполярного города читайте в статье 
«Кошмарные сны заполярного Норильска» 
сегодняшнего номера.

Закон един для всех
КПРФ поддерживает акцию протеста 
норильского профсоюзного активиста

Спорт

Будьте здоровы!

Спите больше
У тех, кто спит меньше 7,5 часа в сутки, в четыре 
раза больше шансов получить сердечный приступ,  
сообщает The Daily Mail. 

В исследовании, которое провели японские ученые, 
приняли участие 1255 пациентов с повышенным арте-
риальным давлением в возрасте от 33 до 97 лет (сред-
ний возраст испытуемых – 70 лет). В среднем за каждым 
из них наблюдали чуть менее двух лет. Из них 1007 чело-
век спали больше 7,5 часа в сутки, а 248 – меньше. У тех, 
кто недосыпал, на 27% возрос риск сердечного приступа 
и инсульта. Еще более зловещий прогноз ждал тех пред-
ставителей второй группы, у кого по ночам подскакивало 
давление (таких оказалось 20 человек). 

В современном мире недосыпание стало обычным явлени-
ем, и именно с ним, возможно, 
связан риск обострения ряда 
сердечно-сосудистых заболе-
ваний. Еще хуже обстоит дело 
с теми, кто спит пять часов или 
меньше. У таких людей на 70% 
повышается риск смерти в при-
нципе, а опасность умереть от 
проблем с сердцем удваивает-
ся. Однако, по их данным, спать 
больше восьми часов тоже 
очень вредно: шансы умереть 
возрастают вдвое. Стоит доба-
вить, что недосыпанием объяс-
няется склонность к ожирению, 
повышенному артериальному 
давлению и заболеванию диа-
бетом второго типа.

Inosmi.ru

Никто не хотел 
уступать

В Балахтинском профессиональном училище 
№ 80, где действует районный шахматный клуб 
«Таврели» (русские шахматы), прошел шахматный 
турнир, посвященный 91- й  годовщине Великого 
Октября. 

Очень хотел победить в нем бывший парторг одного из 
бывших совхозов района Иван Макарович Лобко. И –  добил-
ся своего! Равное с ним число очков набрал заместитель ди-
ректора АО «Тюльковское» Михаил Яковлевич Волчек. Но и 
он уступил Лобко в личной встрече, поэтому довольствовал-
ся вторым местом.

Равное количество очков оказалось у балахтинцев Разми-
ка Григоряна и Анатолия Беляева, но благодаря коэффици-
енту третьим призёром стал Григорян.

Среди женщин не было равных Галине Андреевне Зор-
кольцевой. Второе место завоевала Лиина Анатольевна Ду-
раева. На третьем месте –  Лариса Владимировна Комбуй-
оол.

Михаил УЛЬКО, руководитель клуба.
На снимке: сидят(слева направо): 

Михаил Волчек, Иван Лобко, Размик Григорян.
Стоит автор этих строк

И много, 
много 

радости…
На организацию но-
вогодних праздников 
в Красноярске будет 
потрачено 20 милли-
онов рублей. 

На организацию но-
вогодних праздников в 
Красноярске будет пот-
рачено 20 миллионов 
рублей. В эту сумму вхо-
дит устройство город-
ских елок, проведение 
праздников и строитель-
ство ледовых фигур. При 
этом предусматривает-
ся, что на проведение 
праздника из городского 
бюджета будет выделе-
но 14 миллионов рублей, 
остальную сумму выде-
лят спонсоры.

Авторадио

Коротко

Будьте здоровы!

Комсомольцам 70–80-х годов
Ты был в комсомольском отряде бойцом,
За правду и счастье идейным борцом.
Ты был патриотом Советской страны
И верным был пахарем всей целины!

Всегда был в важнейших делах запевалой.
И жизнью своей рисковал ты, бывало.
Ты смело шагал сквозь огонь и сквозь дым
И вечно остаться хотел молодым!

Ты клятву давал не сбиваться с пути,
Всегда с Комсомолом по жизни идти.
Советские песни всегда распевал...
С распадом страны будто духом упал.

Как власть поменялась – и ты изменился,
Задор комсомольский исчез, испарился.
Уж сердце в тревожную даль не зовёт,
Романтика вовсе сегодня не в счёт!

Со строем буржуйским вдруг мирно ужился,
И дух потребительский в душу вселился...
Забыл эстафету свою передать
И сыну про Комсомол рассказать…

Своею Отчизной привык ты гордиться,
С развалом которой так трудно смириться.
Хоть нынешний ТЫ далеко уж не ТОТ,
Но в сердце твоем ещё есть огонек!

Так вспомни же юность страны боевую,
Как гибли отцы за Отчизну святую!
Отважных и честных вновь время зовёт
Страну защищать и наш славный народ!

Галина АКСЁНОВА.
29 октября 2008 года.

Сосновоборск


